

EL AVISADOR DE BADAJOZ.

SEMENARIO CATÓLICO.

Se publica
todos los JUEVES.

Se suscribe en la calle Lagares, número 6, donde se dirigirá toda la correspondencia á nombre del Administrador.

PRECIO DE SUSCRICIÓN.
En la capital, 2 rs. al mes; y fuera de ella 6 rs. trimestre anticipados.

AVISO.

Rogamos á los señores suscritores de fuera de esta provincia, que están atrasados en el abono de sus suscripciones y no se hallen en inteligencia con nuestros corresponsales, se sirvan abonar en breve su importe por medio de libranzas ó sellos de quince céntimos, que enviarán directamente á esta Administracion.

UN LIBRO DE TEXTO.

Exámen crítico del curso de historia de España por Anselmo Arenas.

Dos tomos de más de 600 páginas al precio de una peseta cada uno. Se vende en la Administracion del AVISADOR, Lagares 6.

LOS MASONES PINTADOS POR SI MISMOS.

VI.

Como es tan difícil deshacer el mal, aunque muy fácil el ejecutarlo; como el sentido y el pensamiento del hombre tienden y se inclinan al mal desde la adolescencia, según las enseñanzas divinas; y una vez que se entra en el camino de perdición cuesta mucho trabajo dejarlo; y una vez adquiridos ciertos hábitos es en gran manera difícil abandonarlos, y el volver atrás parece que repugna á la soberbia humana, como si fuera humillante á nuestra naturaleza abandonar el error conocido, ó dejar la vía tortuosa en que involuntariamente se ha perdido el viajero; de aquí el que insistamos uno y otro día sobre el tema de la masonería, que N. S. P. Leon XIII nos ha denunciado como uno de los principales males que agobian á la sociedad moderna.

Sin necesidad de abstracciones y con pruebas de hecho y confesiones de los afiliados al masonismo hemos venido demostrando lo abominable de esa sociedad, la corrupción espantosa que reina en su seno y de la que se vale á guisa de ariete para combatir á la Iglesia y con ella á la sociedad civil que le debe su existencia.

El H. Ricardo, que nos ha surtido de materiales en anteriores artículos, será tambien en este el arsenal de donde vamos á sacar armas para herir á la masonería en su mismo corazón; preservando, en cuanto está de nuestra parte, á muchos infelices, que en otro caso recibirían de la secta el veneno que matara en su alma todo sentimiento noble y generoso, y quizá tambien el puñal con que fuera algun día atravesado su corazón.

Este buen H.:—y lo llamamos bueno por las preciosas confesiones que hace acerca de sus malos hermanos—que compendia toda la doctrina masónica en aquella frase gráfica de la filosofía del mendrugo, pintando con vivísimos colores el cuadro del hambre masónica, pone estas palabras á la pág. 4.ª de sus prevenciones y noticias:

«Toda creación de un cuerpo, bien ó mal constituido, trae consigo la expención de títulos, cartas, patentes y aumentos precipitados de salario que se dan á cambio de dinero. Estos cuerpos inventan fábulas, reconocimientos (sia saber siquiera lo que esto significa ni como se hacen), para atraerse á otros; y así van adquiriendo fondos; luego se nombra un llamado Gran Secretario, sus auxiliares etc. etc., marcha la farsa, y se van comiendo el dinero. Hacen una pomposa circular, que gente pará redactarla sobra siempre aquí, se lleva al correo, cafés y sitios públicos; y ya está armado el tiberio, ó sea un Gran Oriente., por el arte de birlibirloque. Se emplea para la circulación igual procedimiento que si se trata-se de acreditar un sacamuelas.»

No puede negarse que Ricardo tiene golpes felices. Primero nos dijo que toda la filosofía masónica consistía in queriendo pane, esto es en el men-

drugo; y ahora nos añade que los masones son como los sacamuelas. ¡Magnífico!

Lo mismo sabemos nosotros hace rato, pero no quería creernos Mandiles, y añadía que apelábamos á la calumnia, arma vedada entre personas decentes; de la cual jamás hemos hecho uso, ni lo haremos en lo porvenir; aunque en mas de una ocasion nos fué preciso rechazar las del interfecto, que á pesar de ser como una monga de timorato, no tiene grandes escrúpulos que digamos en esto de calumniar, como sucedió v. g. con la Hija de la caridad á quien el condenado sirvió de comadron en Almendralejo.

Peró no hemos concluido de copiar lo que teniamos preparado para hoy, por lo mismo es justo que continúe Ricardo en el uso de la palabra, el cual sacude á sus HH. de esta suerte:

«Con objeto de que la explotación sea mas beneficiosa, se busca algun personaje de relumbron del rincon de los trastos viejos, para que dé consistencia á la cosa, y este viene á ser, sin saberlo, el editor responsable de todas las maldades imaginables, ignorando lo que en su ilusoria jurisdicción pasa, porque ni siquiera se ocupa de ella, ni cuentan con él para ninguna cosa.»

Está bien H.: Ricardo: no solo comparas á los masones, por quienes tanto te desvelas, con esos sacamuelas callejeros que ensordecen el aire con sus gritos y parlanchinería nécia, al objeto de allegar cuartos, engañando á los tontos, que se dejan sacar el dinero del bolsillo y las muelas de la boca, sin dolor, por supuesto, del que ejecuta la operacion, aunque no sea pequeño el que sufre la persona paciente; no solo llamas personajes de relumbron, nombre muy apropiado, á los encubridores de los gatuperios masónicos, sino que además nos repites, para que no se nos olvide, que á la sombra de esos fantasmones, que ni saben lo que se hace ni se cuidan de nada, se cometen todas las faltas imaginables.

Nuestros lectores pueden dar rienda suelta á su imaginacion y figurarse lo que será una logia, lo que son esas sociedades enemigas de la luz, por lo cual se reunen en las tinieblas, cuando su apologista, despues de cuarenta años de observaciones, asegura que en ellas se cometen todas las maldades imaginables. ¡O moral universal, que amargos son tus frutos!

Sin duda la universalidad de la moral masónica consiste en que todas las maldades, por universales que sean, caben dentro de su código. Porque, aún cuando hemos descubierto muchas de las iniquidades que tiene á cargo la masonería; apenas hemos dicho casi nada de la realidad, de lo que esa maldita secta está trabajando para desmoralizar al hombre, como medio seguro de sujetarle á la servidumbre, á la esclavitud en que vegetan sus adeptos, dispuestos, mediante la iniquidad de un juramento, á todas las maldades imaginables.

Es de notar que, según la confesión del H.: Ricardo, las maldades cometidas por los masones, á la sombra de la moral universal, empiezan por miembros de la misma sociedad, por aquellos mismos que, juzgando hallar en la masonería la panacea universal de todos los males, se dejaron seducir por alguno esos charlatanes, tan admirablemente descritos en las prevenciones y noticias de Ricardo, entrando en la secta guiados de buen deseo, por mas que despues de haber recibido la iniciacion y educacion consiguiente lleguen á ser tan malos como los causantes de su perdición, y á la vez causa de la ruina de otros infelices.

Que sucede así no puede ponerlo en duda cualquiera que reflexione las palabras ya citadas, donde se describe el modo de formarse los cuerpos que llaman Logias, Centros, Capítulos, Areopagos etc. etc., que en materia de palabras huecas y retumbantes está muy bien provista la dispensa masónica. Para la formacion y arreglo de estas quisicosas se empieza por una farsa, se continúa con la misma, y esa mismísima señora va marchando viento en popa, mientras los farsantes se

comen tranquilamente el dinero, y luego, lo que ellos dirán, puede la bcla!

Y cuenta que nada de esto es invencion nuestra, según afirma D. Postumo mas quemado que un cabo republicano, son palabras textuales del H.: Ricardo; y sabe Dios que buenos cuartos le costó al pobre el conocimiento práctico de sus hermanos y cofrades en mandileria, de entre cuyas manos salió con unos cuantos miles de pesetas menos.

Quede, pues sentado de una vez para siempre que los primeros explotados—frase de Ricardo—por los masones son los masones mismos, aunque para ello les sea preciso acudir á la estafa. Así como con el fin de allegar dinero, que es el G.: A.: á quien adoran los masones, no reparan en cometer todas las maldades imaginables, aunque sea preciso llamar á sus hombres mas célebres como Chies y Salmeron, que se ha dignado visitar á los de la Paz.: Augusta.: sacamuelas.

A propósito de ese personaje ¿no tendria Mandiles la amabilidad de decirnos cuanto costó el viaje á los imbéciles que para él contribuyeron? ¿Serán quizá esos señores alguno de los personajes de relumbron sacados del rincon de los trastos viejos con que los HH.: se dan aire y cierto tufllo así como si fueran personas? Porque no creemos exagerar afirmando que, para nosotros, no es lo mismo una persona que un personaje; y juzgamos que será lo mismo entre los masones, por mas que debe haber entre ellos pocas personas, aunque no falten personajes... de relumbron.

Ni fantasmones.

Solo así se explica que despues de tanta luz vivan tantos necios en la oscuridad de una logia, pagando su cuota sin chistar y haciendo al Ven.: los ridiculos honores prescritos en el ritual masónico.

Pero es necesario que se cumpla lo que ha dicho la divina Sabiduría, á saber: *Es infinito el número de los necios.*

VARAPALOS.

MANDILES ANTE LA HISTORIA.

Este título parecerá excusado á nuestros lectores que no necesitan saber lo que es Mandiles en historia, despues de las muchas desvergüenzas histórico-mandileras que ya conocen. Tienen razon en parte aunque no en todo, porque Mandiles es muey. . . Mandiles.

Con el título de *el catolicismo ante la historia* enjareta el día 11 un artículo que nos ha dado mucho que reir y no poco que pensar.

De lo primero se formarán idea nuestros amigos y lectores cuando traslademos aqui algunas de las frases que estampa el interfecto. Antes queremos declarar por que nos ha hecho pensar mucho el tal articulejo.

Viene este firmado por Angel Maria Castell; y aquí de nuestros apuros.

En la redaccion del *Diario masónico* no hay ningun angel, toda ella se compone de unos pobres diablos, que distan mucho de los ángeles. El único que lleva aquel nombre es D. Angel Herrera, que como se ve, está muy lejos de ser Angel Maria; y como por otra parte no conceptuamos al Sr. Herrera, aunque ya enmendado casi ex absoluto, en disposicion de escribir un artículo histórico del calibre de aquel que sirve para estos varapalos, pasamos á otro redactor, acaso sin mejor resultado.

El Sr. Vazquez (D. Narciso) tampoco debe ser; primero porque no es angel ni mucho menos, y segundo porque D. Narciso nos hubiera hablado con toda seguridad de los muertos que viven y del antejo de larga vista, ó telescopio.

El Cacahuet evidentemente no es autor de aquel esperpento, porque está en prosa asáz ramplona, siquiera en esta parte se parezca á los

versos torrados.

Ni D. Pimental lo escribió, pues falta en él el movimiento de lagartija y el donaire que caracteriza, junto con la falta de gramática, las producciones del maestro hospiciano.

¿Será de Ramon? Mucho menos. Ni se habla en él de compás, ni de líneas ni de otros utensilios indispensables al director del *interfecto*.

¿Pues quien diablos ha podido emborronar las columnas de *Mandiles* con ese trabajo iliterario?

¿Acaso Arenas, que es profesor de historia, y siempre que habla en público lo hace sobre la historia, como en las últimas reuniones republicano-salmeronianas?

Bien pudiera ser el artículo obra de D. Anselmo, sobre todo habiendo una errata en el apellido, de manera que en vez de *Castell* dijera *Pastell*, y tomando el nombre en el significado opuesto al que tiene. Pero es el caso que tampoco Rabí Anselmo es padre de aquel engendro, y nos inclinamos á creer, despues de tanto discurrir y analizar, que el chiquillo es de doña *tijera*, la mas fecunda redactora del *póstumo*.

A esto podrán replicarnos que por fuerza ha de tener padre. Cierto, pero es un padre incógnito, y desde luego no es *angel*, ni bueno ni malo; porque los ángeles, aún los malos, son listos, y el padre del feto literario, que nos ocupa, es un tonto de capirote, que bien pudiera llamarse *pastel*, mudando la primera letra de su apellido: pero de ningún modo *angel*, ni siquiera diablo, á no ser que se sobreentienda *pobre diablo*.

¿Y donde está el chico?

Ahora lo presentaremos por partes, para que pueda ser examinado, como se presentaban en el museo anatómico, que pocos días há estuvo expuesto cerca de la puerta de Palmas, los varios órganos del cuerpo humano. Empieza diciendo:

«Sabida es la historia del Cristianismo»

Distinguiremos señor *Angel* ó señor *Pastel*; la historia del cristianismo es sabida y bien sabida por los que lo saben, entre los cuales no hemos tenido nunca el honor de conocer á V.

Es por lo tanto ese introito, como suele decir *mandiles*, una verdad de Pero Grullo, ó una simpleza de V. porque si es sabida la historia del cristianismo, se reirán á mandíbula batiente los que lean el modo que V. tiene de *hacer historia*.

De la siguiente catadura:

«Nadie ignora que despues de la muerte de Cristo, sus discípulos, no comprendiendo las sublimes doctrinas, se dividieron formando diferentes sectas y haciendo de Cristo un Dios con que satisfacer sus deseos politeístas y sus ambiciones paganas.»

¿Que ha de ignorar nadie! Aquí no hay mas ignorante que el *angel patudo* y sus compinches los H.H. del *diario*. Estos sí que ignoran muchas cosas, aunque sean de historia.

Lo raro del caso es que apesar de su ignorancia supina el *pastel* del *interfecto* llegó á comprender las sublimes doctrinas que no pudieron entender los discípulos de Cristo.

En eso de las sectas acaso crea el *Angel caido* que ya en aquel entonces habia un O. Lusitano que reñía con el O. hispano; una masonería republicana en frente de la monárquica; un rito escocés, otro francés y otro de *Misraim*, y que cada cual de los discípulos de Cristo pertenecía á diferente rito y buscaba como único premio de sus trabajos el *mendrugó*.

No se puede comprender de otra manera eso de los *deseos politeístas* y de las *ambiciones paganas*.

Desde luego nos daríamos por satisfechos con que el término de las ambiciones masónicas fuera el mismo que el que obtuvieron de las suyas los discípulos del Salvador; así con gran satisfacción nuestra veríamos en el cielo al Ven. *Munda*, despues de haber sido crucificado, como S. Pedro; á *Proud home*, despues de haber sido degollado, á ejemplo de S. Pablo; á *Washington*, desollado vivo como S. Bartolomé; á *Padilla*, despues de bailar un rigodon en el anfiteatro, tener el mismo fin que S. Policarpo etc. etc.

Y no es que les deseemos ningún género de mal, ¡librenos Dios! sino como término de las ambiciones que dicen tenían los discípulos de Cristo.

Siga la historia.

«Pero aquella nueva forma de religion echaba por tierra los antiguos dogmas y predicaba la insurrección.»

Despacio, H. Algo habia de dejar el cristianismo para los tres puntos; y ese algo fué no solo predicar, sino practicar la insurrección, sagrado derecho de liberales y masones. El cristianismo, por el contrario, manda *dar al Cesar lo que es del Cesar y obedecer á toda criatura humana por Dios*.

Pero, ya se ve, en algo se habia de conocer que los ángeles al uso de *Mandiles* no saben la historia del cristianismo, que nadie ignora. De donde se sigue ser estos *angelotes* algo menos que nadie.

Adelante:

«Jamás dijo Cristo que él era Dios; pero al repitió, según los evangelistas San Juan y San Marcos que

«ningun hombre hay bueno, sinó sólo uno, Dios, y «si doy testimonio de mí mismo no es verdadero.» Siempre enseñó á sus discípulos á dirigir las oraciones «al Padre y sólo á El.

Pero el Politeísmo habia echado grandes raíces é hizo concebir la idea de hacer Dios al que solo fué un gran filósofo. Bajo tan lamentable error se fundó la Iglesia católica.»

«Jamás dijo Cristo que él era Dios! De aqui se desprende que el *Angel* del artículo es el *angel* de la mentira, porque una dedos; ó el tal *angel* leyó los Evangelios, ó no los leyó; si los leyó miente al decir lo que asegura, porque nada hay mas claro en ellos que la confesion de la divinidad de Jesucristo, demuestra a por Él con toda clase de argumentos; y si no los leyó, miente tambien al asegurar lo que no sabe.

Pero mira por favor,
Para no escribir en vano
Hazlo siempre, salvo error,
Algo mas en castellano
Que se comprenda mejor.

¿Podria V. decirnos, *Angelote*, que entiende por politeísmo? Porque si la Iglesia cristiana adora solo un Dios, y para establecer esta única adoracion combatió todas las religiones antiguas que adoraban muchos, ¿a que viene eso de que reputa por Dios un gran filósofo? En todo caso erraria respecto á la naturaleza divina, mas no respecto á la unidad de Dios. ¿Que estúpidos y tontos son todos estos escribidores del *Diario póstumo*!

Siga V. disparatando:

«Desde la conversion de Constantino puede considerarse al Cristianismo dueño de la ciudad de Cesáres, y más tarde de toda Europa, llevando siempre la tea de la discordia, ocasionando cruentísimas guerras, torrentes de sangre y continuos disturbios entre cristianos y paganos.

Por fin la Roma católica pudo imponer su despótico dominio, haciendo alarde de doctrinas como el credo de San Atanasio que, bien fuera escrito en tiempo de Constantino, ó bien en los de Carlos Magno como creen algunos sábios, mereció siempre el calificativo de horrendo.

San Pablo con sus doctrinas latínashizo del Cristianismo una religion mitológica. Los papas despues de dominar la conciencia humana y hacerse reyes de los reyes, convirtieron el Cristianismo en una religion dogmática y por consiguiente opuesta á toda innovacion.»

Eso de que el cristianismo llevará la tea de la discordia es mucha verdad desde cierto punto de vista; y por lo mismo nos cargan sobremanera todos aquellos que están clamando constantemente ¡paz! ¡paz! ¡caridad! ¡caridad!; sin saber por supuesto lo que dicen, ni lo que es paz y caridad.

El cristianismo es una religion de guerra y de combate perpétuo contra el mal y las pasiones desordenadas, por eso le aborrecen los que quieren comerse tranquilamente lo mal adquirido y dejarse llevar de las pasiones más deshonorables. Por la misma razon la masonería, que es un sistema de corrupcion completa, odia á los católicos que nos oponemos á sus iniquidades.

Solo que la mentira del *angel* de *idem* está en el modo que dice tuvo de hacer la guerra el cristianismo. Muy al contrario de lo que hoy hacen en Bélgica, Francia y América los amigos de *Mandiles*, y que harian tambien en España si les fuera posible, obraron siempre los cristianos.

Aquellos, para apoderarse de lo ajeno, degüellan al propietario; estos, para sacar del error y de la corrupcion en que yacian los gentiles, se dejaban matar y devorar por las fieras. Tal es la diferencia entre ambas guerras. Los cristianos hacen la guerra muriendo, los masones, librepensadores y liberales de todas calañas, mandando.

Horrendo es sin duda el símbolo de S. Atanasio para aquellos que tienen la conciencia negra, como decia el famoso *Padilla*; porque, entre otras, enseña la doctrina de las penas eternas para toda clase de pillos y galopines; y ya se sabe que es horrendo mentar la sogá en casa del ahorcado.

Negrilla debe estar la del *angel* articulista y pastelero, cuando el recuerdo del infierno le pone los pelos de punta, pero ya se irá acostumbrando despues que lo experimente por una temporada, que el camino de llegar allá es seguro. Y corto.

Sobre todo, lo que acredita al *angelito* de hombre instruido en historias que nadie ignora, es aquello de las *doctrinas latinas* de S. Pablo. ¡Ja! ¡ja! ¡ja!

¡Ja! ¡ja! ¡ja! ¡ja! ¡Doctrinas latinas de S. Pablo!

¡ja! ¡ja! ¡ja!

¿No está V. mal doctrino! y los que copian sus *doctrinas latinas*! Mire V. señor *Angel*, ó señor *Castel*, S. Pablo era un doctor hebreo, que no aprendió el latin hasta que vino á Roma á enseñar; y claro está que algo enseñaria, y este algo no serian *doctrinas latinas*, serian en todo caso doctrinas hebreas ó griegas ¡pero latinas! Está V. chiflado *angelito*

de mis entrañas. Además, *pobrecito angel*, ó *pobre diablo*, que viene á ser lo mismo, la mitología no es una *doctrina latina* ni V. tampoco es *doctrino latino* por lo que va V. descubriendo. Tome V. mi consejo, véngase unos cuantos meses á Badajoz, si no está ya en ella, asista con asiduidad á la escuela de *Padilla* que es otro *doctrino latino*, y podrá V. hablar con conocimiento de causa de las *doctrinas latinas*.

Despues... hablaremos.

UN PERIÓDICO INMORAL. (1)

Pues, señor, yo creí que Extremadura pais mas limpio fuera,
donde nunca periódicos inmundos
acogida tuvieran.
Me engañé; en Badajoz hay un *Diario*,
sentina verdadera
dó se recoge la inmundicia toda
que vomitan las sectas,
halagando las mas ruines pasiones
de ignara adolescencia,
y ódios creando con la vil calumnia
en las bajas esferas
hácia toda ley santa, contra todo
lo que siempre en la tierra
respetado se há. ¡Valiente bárbaro!
¿Sabrá que esa tarea,
despues de ser inútil, no da frutos
sino entre gentes necias?
¿Quien, no siendo un tontón de capirote,
tendrá por cosa cierta
lo «del Obispo de Madrid, que obtiene
«la exorbitante renta
«de unos veintiocho mil duros y pico?»
¡Oh perverso babieca
Diario condenado! Ni aun talento
te dió naturaleza,
(ya que no el gran autor de los mandiles)
para urdir esas tretas.
Algo mas el hermano. *Proud home*,
segun las lógias cuentan,
strapára á la viuda de *Trajano*.
¡Primorosa tutela!
Pero es el caso que el tutor magnífico,
chupándose la breba,
de los huérfanos cuida de tal modo
que no paga su escuela
y arrojados los ve de los colegios.
¡De tan linda manera
un mason administra de menores,
legítimas paternales!...
¡Tantos miles de duros un obispo?
Si tuviese estas rentas,
¡que bien las empleara, cuantos males
remediara con ellas!
Aun despues que sus bienes le ha usurpado
la grey liberalesca,
ampara á los ancianos desvalidos,
la huérfana doncella,
el niño abandonado, los enfermos
que gimen en miseria.
Y crea los asilos de los pobres,
y las juntas benéficas,
y casas y colegios dó se aprenden
la virtud y la ciencia.
Y predica, y gobierna, y hasta escribe
sus libros en defensa
del verdadero bien del pueblo incauto,
á quien hoy envenenan
y corrompen doctrinas inmorales
vertidas en la prensa...
Esto es siempre un Obispo. Dime ahora
«¿Que es lo que representa?
«No es un ser infecundo, improductivo,
«inútil en la tierra...?»
Oye á un historiador, y protestante,
Gibbon en Inglaterra:
«A Europa la formaron los Obispos
cual forman las abejas
los panales de miel.»—¿Y tú les llamas
«ánganos de colmena,
oh *Diario* salvaje? Tú sí que eres
el oprobio y la afrenta
de toda Extremadura. Agur, pebele.
Satanás te acompañe, con él duermas.

SECCION LOCAL.

El domingo último terminaron los ejercicios de mision, dados en la Sta. Iglesia Catedral por los PP. del Sagrado Corazon de Maria reverendos Ol er y Vela.

Hacia un mes que estaban evangelizando en nuestra capital; primero en la Iglesia de San Agustin con motivo de la novena del glorioso patriarca S. José; despues en la Iglesia de Santo Domingo y últimamente en la Catedral.

(1) Improvisacion de Doña Melitona, contestando á unos malos versos, que el periódico masonico de esta capital ha publicado con el opógrafo *Un Obispo*.

NOTICIAS VARIAS.

LAS MONJAS ALEMANAS EN LA AUSTRALIA.

Dice la *Germania* de Berlín:

—“Nuestros lectores se acordarán de las Ursulinas de Duterstast que en los primeros años del Kulturkampf fueron desposeídas de sus bienes y arrojadas á la calle.

„Las pobres señoras se dirigieron entonces á Londres, y allí lograron con ayuda de los buenos corazones, fundar un nuevo convento con establecimiento para la enseñanza.

„En la capital del Reino Unido las visitó el Obispo de Armidales, en la Australia, que se encontraba accidentalmente en Inglaterra.

„El método de educación y de enseñanza, como la conducta de las monjas, prendaron al Prelado de tal manera que las hizo la invitación de ir á Armidales donde el Obispo ponía á su disposición una casa. Varias de ellas aceptaron y marcharon á aquellos remotos países donde fundaron un nuevo convento. No recibieron apoyo del Gobierno como lo reciben los establecimientos de enseñanza no católicos; pero tienen libertad y la Providencia las da asistencia, con lo que se hallan satisfechas y contentas.

Método teórico-práctico para confesarse y prepararse á recibir la Sagrada Comunión toda clase de personas, especialmente los niños y niñas. Se vende á real y medio el ejemplar.

Método teórico-práctico para rezar el santo Rosario de María en prosa, meditarlo debidamente y cantarlo en verso toda clase de personas, especialmente los niños y niñas. Se vende á dos reales y medio el ejemplar.

Los dos opúsculos están aprobados por la Autoridad Eclesiástica. Se dan á los señores Sacerdotes por celebración, previo recibo, siendo la limosna de seis reales, y la dirección al autor así:

GALICIA.

Sr. D. Camilo Cabaleiro, Presbítero, Entre-Ríos, núm. 1.—Santiago.

Lo que se puede esperar de los maso-republicanos. He aquí un detalle curiosísimo de las huelgas y desenfrenos socialistas de Charleroi:

Quando el saqueo de la casa de M. Baudoux, en Jumez, los huelguistas, después de haber prendido fuego al edificio, subieron al primer piso de él y se entregaron á una alegre orgía, derrochando el vino y los comestibles. Allí bailaron con mujeres que se habían disfrazado con servilletas, manteles y mantas de cama. Entretanto el piso bajo de la casa ardía y el segundo piso era presa de las llamas. Los huelguistas bailaban ebrios entre dos fuegos.

Leemos de *La Correspondencia*:

„Han sido expulsadas por acuerdo del municipio de París, las Hermanas de la Caridad, que con tanto celo como abnegación venían prestando sus humanitarios servicios en el hospicio de niños. La implacable y sistemática persecución que ejerce el ayuntamiento de París contra los institutos de Caridad católica, es duramente censurada por todas las personas piadosas y aun por muchas indiferentes á las cuestiones de religión y de política.

Han recibido un despacho telegráfico los PP. Capuchinos de León, para que inmediatamente se pusieran en camino los PP. José de Valdeveja, guardian. P. Agustín (navarro) y PP. Antonio y José (valencianos) con destino á las misiones de las islas Carolinas y Palaos, que el gobierno ha puesto á disposición de la orden de Capuchinos.

A su salida de la casa y de la estación fueron aclamados por el público, deseándoles felicidades en la religiosa y patriótica empresa de convertir, moralizar y españolizar á los carolinos.

Una comisión de ingenieros franceses y rusos, presidida por M. Leon Dru, ha terminado los estudios de un canal que enface los ríos Volga y Don, á fin de que por este medio quede establecida una comunicación entre los mares Caspio y Negro. Ya en el siglo XVI, Selin II, hijo de Soliman el Magnífico, había tratado de efectuar esta obra para facilitar el transporte de material de guerra del ejército turco cuando tenía puesto cerco á la ciudad de Astrakan.

En Caleruega, pueblo de Castilla donde nació el gran Santo Domingo de Guzman, han levantado los padres dominicos un monumento en el mismo lugar en que vió la luz primera tan insigne santo español, destructor de los albigenses y fundador del Rosario.

En ninguna de las citadas Iglesias dejaron de concurrir los fieles, aunque no tanto como era de esperar en nuestra amada Badajoz, y como parecía exigir el celo evangélico de los misioneros.

Tres comuniones generales dieron fin á las tres partes en que se dividió la misión, atendiendo al mayor bien y facilidad de los asistentes.

Dios premie á los PP. misioneros sus apostólicos trabajos, su celo y caridad; y sepan que todos los católicos de esta ilustre ciudad les acompañan de corazón en el viaje emprendido hacia su residencia.

Salieron para Córdoba en el correo del lunes próximo pasado.

Es verdaderamente escandaloso lo que está sucediendo con algunos chicos y mozalvetes de Badajoz, y que dá una idea muy pobre de la cultura de un pueblo.

Con harta frecuencia se les ve insultar y aún apedrear á personas respetables, principalmente sacerdotes, sin que los encargados de la vigilancia pública se den por entendidos en muchas ocasiones.

Con las doctrinas publicadas por cierta clase de la prensa nos esplicamos bien que así suceda; pero eso no obsta para que toda persona bien nacida deteste tal proceder, propio de pueblos salvajes y no de civilizados como el nuestro. Por hoy no queremos hacer mayores aclaraciones.

Con sentimiento no pequeño tenemos que abstenernos de publicar dos preciosos artículos que nos envía un apreciable suscriptor y amigo nuestro, por no tener espacio en el presente número y ser ya tardíos para el próximo.

Versan el primero de los artículos sobre la entrada de Salmeron, y el segundo sobre el convite del teatro.

Mas ya que no nos es dable publicarlos íntegros, copiaremos siquiera algun párrafo, para que lo saboreen nuestros abonados.

Habla, después de describir el banquete y los brindis, del que en copla pronunció el Sr. Torrado y lo analiza estrofa tras estrofa, concluyendo

“Es pedir al olmo peras
Llevar á cabo el intento,
Seor Torrado,.... el pensamiento
Es grande; si tú pudieras.....
Pero no; que es menester
Gran empuje, habilidad,
Cantar bien, y..... la verdad,
Tu lira lo echa á perder.
Conque, Torrado, á la empresa,
Te veremos maniobrar.
¡Quien te pudiera mirar
Quando atrapes tú la presa!

Aunque no hemos recibido el cuaderno de Enero de la *Restauración*, no por eso dejamos de adherirnos, como ya lo hemos hecho, al pensamiento de la prensa católica para celebrar como conviene el jubileo sacerdotal de nuestro Smo. P. Leon XIII. Uniremos, pues, y unimos nuestros pobres esfuerzos á los de los escritores católicos de todo el mundo con el fin indicado, volviendo á recomendar una vez más á nuestros suscritores el pensamiento de festejar al representante de Cristo en la tierra.

LA HORMIGA DE ORO.

El último número de esta interesante revista contiene el siguiente sumario:

Un rato de conversacion, por L. M. de Ll.—Crónica hebdomadaria, por Lupercio.—Neurología.—Canigó, leyenda pirenaica del tiempo de la reconquista, por D. Jacinto Verdager, Pbro., por J. N. T.—Escenas de la vida íntima.—Preguntas y respuestas.—Telégramas de la semana.—Noticias generales.—Sección recreativa.—Correspondencia de la Administración.—Nuestros grabados.—Anuncios.

GRABADOS.—Al sentarse á la mesa.—Amor al arte.—Monasterio de San Sabas en Palestina.—Refugium peccatorum.—El profesor de violín.—El Bósforo.—Patio de los Leonés en la Alhambra.

Para los no suscritores 11 pesetas al año y 5'50 semestre, directamente, y seis reales más al año por medio de corresposnal.

Hace ya bastante tiempo que no recibimos la visita de nuestro apreciable colega *La Fidelidad Castellana*. ¿Habrá por ahí algun burgalés aficionado á tener noticias de su país sin pagar la suscripción? Se dan casos.

—Se ha inaugurado con toda solemnidad el círculo Católico de obreros de Calatayud.

El M. I. Sr. Vicario general, D. Amado Bueno, pronunció un brillante discurso de apertura, que fué muy aplaudido.

Después hicieron uso de la palabra en medio de grandes aplausos los señores D. Juan Blás, D. Roman Monton, el Sr. Ortega y D. Francisco Aparisi.

Leyó el respetable sacerdote mosen Angel Muñoz unos versos compuestos momentos antes, que se oyeron con agrado, por la evangélica sencillez de los pensamientos, acogidos con aplauso por los obreros.

Leyó también el Sr. Muñoz-Serrano (D. Benito) una preciosa composición dedicada á la clase obrera.

Y contribuyó D. Ezequiel Solana á la brillantez del acto leyendo unos correctísimos alejandrinos, dedicados á Dios, que cautivaron á los oyentes.

Excusamos decir que uno y otro recojieron cosecha abundantísima de aplausos.

En breve plazo renunciará al mundo, profesando en un convento de religiosas, una jóven residente en un pueblo de la provincia de Málaga, y que durante el cólera perdió en cuarenta y ocho horas á sus padres, sus dos hermanos y su prometido.

Apesar de ser dueña de una fortuna, está decidida á pasar en un convento el resto de su existencia.

Un penitente ha entregado á su confesor el Rdo. Superior de los Padres de Gracia, bajo el sigilo sacramental, para que la restituya á su legítimo dueño, la suma de 4.000 reales.

De Roma escriben que el jubileo del Papa revestirá carácter de grandiosa manifestacion.

Se efectuará en 31 de Diciembre de 1887, aniversario 50.º del día en que fué ordenado Leon XIII.

Los alemanes piensan ofrecer á Su Santidad una biblioteca formada con las obras católicas, publicadas desde el advenimiento de Leon XIII al solio pontificio hasta nuestros días.

Se proyecta así mismo ofrecer al Papa un álbum con dibujos originales, acuarelas, planos de edificios religiosos construidos durante su pontificado, y otro álbum con cuadros sinópticos de Asociaciones católicas del orbe.

Ha sido derribada en Roma, con gran sentimiento de sus admiradores, la célebre torre de Paulo III, situada sobre el monte Capitolino y junto á la Iglesia de *Ara Coeli*, uno de los más bellos monumentos históricos en la Edad Media en la Ciudad Eterna.

SECCION RELIGIOSA.

15 Jueves.—Stos. Victoriano, Crescente y Teodosio. Stas. Basilisa, Flavia y Domitila.

16 Viernes.—Los Dolores de Nuestra Señora.—Stos. Toribio de Liebana, Cayo y Marcial.—*Abstinencia de carne.*—*Anima.*

17 Sábado.—Stos. Aniceto, Benito José Labre y Elias.—*Anima.*

18 Domingo de Ramos.—Stos. Apolonio, Eleuterio y Perfecto.

Luna Uena.

19 Lunes santo.—Stos. Leon IX, Hermógenes y Crescencio.

20 Martes santo.—Stos. Sulpicio, Seviliano y Crisóforo.

21 Miércoles santo.—Stos. Simeon, Apolonio y Crisofacio.—*Abstinencia de carne.*

Continua en la Parroquia de la Purísima Concepcion, el Setenario de Ntra. Sra. de los Dolores. Mañana viernes será la funcion principal á las diez y media, en la que predicará el Sr. D. Federico Liñan.

El sábado pueden lucrarse las indulgencias de la ADORACION REPARATRIZ, en la Ermita de Ntra. Señora de la Soledad.

Debiendo enajenarse en pública subasta el fieno que mensualmente vierten los caballos del Regimiento Lanceros de Villaviciosa 6.º de Caballería de guarnicion en esta Plaza, se hace saber por este anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia y periódicos locales, para que las personas que gusten tomar parte en la licitacion puedan efectuarlo el día 25 del mes actual y hora de las doce de su mañana en la Oficina del Detall situada en el Cuartel de la Bomba que ocupa dicho Regimiento en ésta Capital, en donde podrán enterarse de las condiciones y tipo de la subasta.

Badajoz 1.º de Abril de 1886.—El T. C. Comandante Jefe del Detall, *Diego Rodan*.

PAPEL MOSTAZA ALOMAR. PARA SINAPISMOS.

Este preparado evita los inconvenientes del empleo de la harina de mostaza en cataplasma produciendo el mismo ó casi mayor efecto sin molestar al paciente por la gran sencillez de su aplicacion, pues basta sumergir por un minuto una hoja de este sinapismo en agua fria y aplicarlo mojado sobre la piel sujetándolo con una venda ó pañuelo.

El papel mostaza conserva indefinidamente sus propiedades mediante que se tenga la precaucion de guardarlo siempre en paraje seco, pues que la humedad, elemento que sirve para su reaccion, puede alterarlo. Para los niños y personas delicadas puede graduarse la accion del sinapismo interponiendo entre éste y la piel dos ó tres hojas de papel chupon ó de seda mojado; en caso de no tener á mano dicho papel puede reemplazarse con un lienzo viejo.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito central: ALOMAR Y URIACH almacen de drogas.—Calle Moncada, 20.—BARCELONA.

LICOR DE BREA ALOMAR.

Ha sido tanta la aceptacion que ha tenido por los médicos, que podemos decir es el que más se receta en España y América para combatir las afecciones de la garganta y de los bronquios, bronquitis, catarros pulmonares y catarros de la vejiga, dolores de la garganta, enfermedades de la piel, flujos recientes ó crónicos de la uretra (ble-norragia), flujos de la vagina, flujos del conducto auditivo, granos, herpes, irritaciones del pecho, laringitis aguda y crónica, picazones, prurigo vulvar, resfriados, sarna; sarpullido, tos rebelde, tisis pulmonar, úlceras sencillas y de mal caracter, etc.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito central: señores ALOMAR Y URIACH almacen de drogas.
Calle Moncada, 20.—BARCELONA.

PECTORAL BALSAMICO ALOMAR

contra toda clase de

TOS TOS TOS

por crónica é inveterada que sea, ya provenga de catarros, irritacion de garganta, bronquitis, asma, opresion de pecho, etc., etc., facilitando en todos los casos la expectoracion.

Las pastillas que expendemos con este nombre figuran entre las preparaciones farmacéuticas, muy recomendables por la rapidez de sus efectos siempre que la TOS se halle motivada por una hipersecrecion bronquial ó un proceso inflamatorio sub agudo de la mucosa que reviste los canales aéreos.

Los muchísimos enfermos que han hecho uso de ellas, los distinguidos facultativos que las prescriben todos los dias y los varios certificados y cartas particulares con que se nos ha honrado, prueban de una manera que no deja lugar á duda, el éxito seguro de aquellas, para combatir toda clase de TOS haciéndola desaparecer en todos los casos, aun en los más graves.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito central ALOMAR Y URIACH almacen de drogas.—Calle Moncada, 20.—BARCELONA.

Cádiz 28 Marzo 1884.

Sres. Alomar y Uriach.—Barcelona.

Muy Sres. míos y de mi mas distinguida consideracion: Creo faltaría grandemente si por medio de estas líneas no expresara á Vds. mi gratitud ya que su *Pasta pectoral balsámica* me ha proporcionado la salud, curándome de las tos que por espacio de algun tiempo me aquejaba y que inútilmente habia tratado de combatir con otras pastillas.

Hagan de esta carta el uso que estimen mas oportuno, y cuenten con el agradecimiento de S. S. Q. B. S. M. J. RODRIGUEZ CARALT.

TALLER DE DORADOR DE JUAN GOMEZ.

CALLE DE SANTA ANA, N.º 7.
BADAJOZ.

Se hacen toda clase de molduras doradas y de imitacion, galerías, óbalos, espejos de todas dimensiones, cuadros de esquina redonda y portiers.

Se restauran imágenes y se hacen atriles, candeleros y todo lo perteneciente á iglesias.
Cerrado los dias festivos.

ARRIENDO.

Se arrienda á pasto, labor y bellota, la dehesa denominada Cincho y Castillejos, de la propiedad de D.º Concepcion Benjumea, sita en el término de esta capital, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en casa de dicha señora, calle de Granada, número 47, principal.

VENTA.

Se venden las casas Vasco-Núñez 15 y la del Rio 53. En la administracion de este periódico darán razon.

Solucion Alomar de Clorhidro-fosfato de Cal.

El uso del fosfato de cal en la curacion de las gravísimas enfermedades del aparato respiratorio, del sistema huesoso, y las muy comunes en nuestros dias de los centros nerviosos (médula espinal), data de muchísimo tiempo; y lejos de haber disminuido, vá haciéndose cada vez mas general, prueba evidente de que no se trata de unos de estos específicos que se hallan en boga por poco tiempo hasta que se descubre su ineficacia, sino de un medicamento importante, cuyas virtudes curativas pone de manifiesto la práctica, segun así lo reconocen las Corporaciones académicas y todos los facultativos modernos.

APLICACIONES DE LA SOLUCION ALOMAR.

Tuberculosis pulmonar (tisis) lesiones de la nutricion (debilidades generales, escrófulas, raquitismo, clorosis, naturalezas enfermizas y delicadas) enfermedades de los huesos, (afecciones de los centros nerviosos, principalmente de la médula espinal), etc., etc.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

Depósito central ALOMAR Y URIACH almacen de drogas. Calle Moncada, 20 —BARCELONA.

JARABE DE RÁBANO YODADO ALOMAR.

(Preparado en frio y concentrado en el vacio)

Las diversas indicaciones que cumple, la facilidad con que se tolera aun cuando haya eretismo de las vías digestivas, constituyen sus principales virtudes. Preconizado por acreditados facultativos que han tenido ocasion de ensayarlo en repetidas veces, aventaja en determinadas dolencias á otros preparados yodados y al aceite de hígado de bacalao blanco. Con su uso pueden combatirse eficazmente cuantas manifestaciones patológicas deriven del es-crofulismo y denoten una deficiencia en la vitalidad de los elementos orgánicos.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

Depósito central ALOMAR Y URIACH almacen de drogas.—CALLE MONCADA, 20.—BARCELONA.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO ALOMAR.

Este preparado reúne la quina que es el medicamento tónico por excelencia, y el hierro que es la base de nuestra sangre; dos sustancias que se habian creído insaciables y que reunidas forman un excelente específico para combatir las enfermedades del estómago, pérdida del apetito, palidez, irregularidades de la menstruacion, etc., etc., substituyendo con ventaja las demás preparaciones químicas y férricas.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

Depósito central ALOMAR Y URIACH almacen de drogas.—CALLE MONCADA, 20.—BARCELONA.

LIBROS Y PAPEL.

GRAN TALLER DE ENCUADERNACIONES de todas clases. PRONTITUD, ESMERO Y ECONOMIA.

Centro de suscripciones de Pedro Gonzalez Neira.

Se hacen membretes,
tarjetas de visita y participaciones.

Soledad, 15.—BADAJOZ.

LA TOS por crónica y rebelde que sea se cura prontamente con las **NUEVAS PASTILLAS PECTORALES Y CALMANTES DEL DR. MARQES** ¡¡¡PROBADAS Y OS CONVENCEREIS!!!
De venta en su farmacia y laboratorio de Barcelona HOSPITAL N.º 109.—Caja 6 reales. Por correo 7 DEPOSITARIO EN BADAJOZ.....

RECLAMOS DE CODORNIZ.

En el bazar de armas de D. Antonio Covarsi, calle de la Soledad núm 25, se ha recibido un gran surtido de reclamos de codorniz, muy buenos y baratos. Por mayor se hacen rebajas.

Se vende la casa núm 3 de la calle de Benegas. El encargado es el Sr. D. Antonio Rodriguez y Gonzalez, calle de S. Juan, núm 48

RELOJERIA DE VICTOR REDONDO.

Plaza de San Juan, núm. 6, junto al café de Europa. Badajoz.

El dueño de este nuevo establecimiento tiene el honor de ofrecer al público un abundante y variado surtido en relojes de pared y bolsillo que se propone vender á precios desconocidos, garantizándolos de uno á seis años, segun la clase del reloj. Tambien se responde de las composturas que se hagan de uno á tres años.

NOTA.—Se hacen cambios, se compra plata y oro, se componen cajas de música, aparatos de telégrafo, barómetros, termómetros y toda clase de objetos mecánicos. No comprar sin ver los precios de esta casa.

Interesante al público.

El antiguo y acreditado almacen de muebles y camas de alquiler, guitarras y abanicos, situado antes en la calle del Granada, núm. 15, y conocido con el nombre de «Viuda de Brazos y Sobrinos», se ha trasladado á la calle del Pozo, núm. 6, doade espera complacer á su numerosa clientela con el esmero de costumbre y bajo la razon social de «Fernando Cabanillas y Moreno»

En dicho establecimiento se compran y venden muebles usados

Hay de venta en la actualidad cincuenta sillas de construccion fuerte y forradas en gutapercha, apropósito para oficinas y despachos particulares, al ínfimo precio de 15 reales una.

ALMACEN DE PIANOS órganos é instrumentos para orquestas de cuerda y bandas militares

DE
Antonio Covarsi
SOLEDAD, 25.—BADAJOZ.—SOLEDAD, 25.

Especialidad en pianos españoles y franceses garantizados.

Antonio Covarsi, agente internacional de aduanas.—Despachos de mercancías de Portugal.—Agente de vapores para América.

GALERIA FOTOGRAFICA DE M. OLIVENZA.

En este establecimiento se trabaja por los procedimientos mas modernos conocidos hasta el dia.

Especialidad en ampliaciones y reproducciones hasta tamaño natural.

Plaza de la Constitucion, 12, principal.
BADAJOZ.

REALIZACION.

En la calle de Concepcion, núm. 21, se realizan géneros de cristal, lampisteria, bisuteria, ferreteria y papel de entapizar; hay además cristalerías de estanteria y puertas de calle.